

Stadt Heidelberg
Dezernat I, OB-Referat - Geschäftsstelle Ausländerrat / Migrationsrat

Fortführung der Integrationsfolgekurse

Beschlussvorlage

Beschlusslauf

Die Beratungsergebnisse der einzelnen Gremien
beginnen ab der Seite 2.2 ff.
Letzte Aktualisierung: 03. April 2007

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung	Zustimmung zur Be- schlussempfehlung	Handzeichen
Ausländerrat/Migrationsrat	27.03.2007	Ö		

Beschlussvorschlag:

Der Ausländerrat/Migrationsrat beschließt, zusammen mit der Ausländerbehörde einen neuen Integrationsfolgekurs durchzuführen und dafür 4.500 € aus seinem Budget zur Verfügung zu stellen.“

Sitzung des Ausländerrates/Migrationsrates vom 27.03.2007

Ergebnis: einstimmig beschlossen

Begründung:

Seit Dezember 2006 läuft der von der Abteilung für Ausländer- und Migrationsangelegenheiten der Stadt Heidelberg organisierte und vom Ausländerrat/Migrationsrat finanzierte Integrationsnachfolgekurs mit insgesamt 15 Personen mit großem Erfolg. Ende der beiden Kurse ist Ende März.

Nach Einschätzung der beiden Sprachlehrer hat der überwiegende Teil der Teilnehmer/innen große Fortschritte gemacht; mehrere werden die Prüfung für das Zertifikat Deutsch erneut ablegen. Einige, vor allem Teilnehmerinnen, haben außerdem diese Chance genutzt, aus ihrer sozialen Isolation herauszukommen und treffen sich mittlerweile auch privat mit den anderen Kursteilnehmern; da dabei die gemeinsame Sprache Deutsch ist, trägt dies zusätzlich zum Erwerb von Sprachkenntnissen bei.

Die Ausländerabteilung führt bereits eine Warteliste mit Interessierten für einen Folgekurs. Auf dieser stehen schon jetzt genügend Personen, um nach den Osterferien (ab 16.04.2007) erneut mit 2 Kursen zu starten. Außerdem sollen die schwächsten Teilnehmer/innen aus den aktuellen Kursen die Chance erhalten, erneut einen Kurs zu besuchen.

Die Kosten für 2 Kurse á 200 Unterrichtseinheiten belaufen sich wiederum auf ca. 7.000,00 €. Durch die Eigenbeteiligung von 0,50 € pro Unterrichtseinheit von jeder/jedem Teilnehmer/in werden für diese und die beiden Folgekurse Einnahmen von ca. 2.500,00 € erzielt, sodass sich die Nettobelastung für den Ausländerrat/Migrationsrat auf rund 4.500,00 € beläuft. Damit wäre dann die Fortführung der Kurse bis zu den Sommerferien gesichert.

Entsprechende Mittel stehen im Budget des Ausländerrates/Migrationsrates zur Verfügung.

Interessant ist zudem, dass auch das Bundesamt für Migration und Flüchtlinge (BAMF) auf unser Kursangebot aufmerksam wurde und prüfen will, ob es sich evtl. in der Zukunft an solchen Kurskosten finanziell beteiligen kann.

gez.
Kang
Vorsitzende